
新华社电 辽宁省卫计委8日
宣布， 全面取消三级以上医疗机
构门诊静脉输液， 并加强对抗菌
药物合理使用的管理， 将合理用
药作为大型医院巡查主要指标。

辽宁省卫计委印发了 《关于
印发辽宁省2017年深入落实进一
步改善医疗服务行动计划重点工
作方案的通知》。 《通知》 要求，
辽宁将全面取消三级以上医疗机
构 （儿科医院或儿科门诊除外）
门诊静脉输液， 急诊和日间手术

患者在严格掌握适应症的情况
下， 也可采取静脉输液治疗。

针对药物使用方面 ， 《通
知》 还要求辽宁各地医疗机构的
药占比不可超过30%， I类切口抗
菌药物使用率也不能超过30%。
2017年底前， 辽宁全省三级医院
和50%的二级医院须加入 “抗菌
药物临床应用监测网和细菌耐药
监测网”； 2018年底前， 辽宁全
省二级以上医疗机构要全部纳
入。

辽宁取消三级以上医院门诊输液
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新华社电 程序员小宋近日
接到一个电话后， 支付宝里一分
钱都没有的他， 竟被骗走了28万
元。 此过程中， 骗子使用了三个
步骤。 深圳市公安局8日发布此
案例提醒公众， 要认清骗子的五
种套路， 避免上当受骗。

步骤一： 打电话， 称医保卡
涉嫌非法诈骗。 当天， 小宋接到
电话， 对方直截了当地说他的医
保卡涉嫌非法诈骗国家财产1.7
万元， 现在要执行强制冻结。 小
宋当时想是不是因为个人身份信
息泄露导致犯罪分子拿他的账户
做了一些违法活动， 就想弄清楚
到底是怎么回事。

步骤二： 通过微信发虚假冻
结执行书。 随后， 对方通过微信
发来一份虚假冻结执行书， 并与
小宋保持了31分钟的通话， 要求
小宋提供名下所有资产， 看看交
易流水， 并通过微信将银行卡和
支付宝的截图发过去。

步骤三 ： 借钱转到对方账
户。 当时， 小宋的银行卡里只有
100多元， 支付宝的余额为0， 但
在 “蚂蚁借呗” 功能中， 他还有
28万多元 “可借的钱”。 在对方

的恐吓下， 小宋按照对方在微信
通话里的要求， 将28万多元全部
借出到银行卡上， 并一笔笔汇给
了多个银行卡账户。 而汇款的过
程均是对方操作的， 小宋只是将
手机中收到的银行验证码通过语
音告诉对方。

结束通话后 ， 小宋拨打110
才从民警那里得知自己被骗了。
目前， 小宋的 “蚂蚁借呗” 额度
已经全部用完， 与小宋联系的微
信将他拉黑并改了名字。 此案件
正在由警方刑侦组展开调查。

深圳市公安局表示， 当前骗
子主要有五种套路， 一是冒充公
检法工作人员诈骗； 二是以 “猜
猜我是谁” “我是你领导” 名义
诈骗； 三是邮寄方式发送中奖等
虚假信息诈骗；四是伪基站诈骗。
通过建立伪基站，伪造银行、保险
公司等机构， 向事主发送短信链
接， 以银行卡积分兑换现金等名
义，要求其输入银行卡卡号、密码
转走银行卡的钱； 五是网络购物
诈骗。 骗子在一些大型购物网站
或使用插件在各大网站中发布货
物信息， 诱骗事主汇款或以次充
好或以假货进行诈骗。

当心！支付宝余额为0也被骗走28万元

新华社电 记者８日从镇江市
公安局获悉， 镇江警方经侦查，
锁定一个以 “天津天狮直销公
司” 为名的传销团伙， 一举捣毁
该团伙４个传销窝点， 抓获４８名
传销人员， 解救受害人８名。

今年６月中旬，杭州某电子公
司程序员邓某应女网友甘某邀约
到镇江见面。 来到甘某暂住地后
邓某失去自由， 落入甘某所在的
传销窝点，身上的手机、银行卡等
物品均被拿走。期间，传销人员见
邓某一直不感兴趣， 殴打邓某逼
问银行卡、支付宝密码，邓某３根
肋骨被打断， 银行卡和支付宝里
共计２６万余元被取走。两周后，邓

某被传销人员放走， 辗转回到杭
州，他首先向杭州警方报警。

由于案件发生地在镇江，杭
州警方于７月上旬将案件移交镇
江警方。镇江警方经过前期摸排，
在基本掌握传销团伙窝点、 人数
等情况后，１０月初与受害人取得
联系， 固定证据。“该案件作案手
段与往常传销相比 ， 情节恶劣
许多 。”镇江润州刑警大队副大
队长傅明成表示， 镇江市公安局
润州分局在接警后立 即 成立专
案组。１０月３１日晚１８时组织７０余
名警力， 分４组开展抓捕行动，专
案组民警在４个传销窝点共抓获
传销人员４８名，解救受害人８名。

农业专家认为， 当前要破解
日益突出的秸秆焚烧问题， 除了
要强化严管与问责， 更需要关注
其背后的深层矛盾———日益现代
化的农业生产与相对落后的农业
社会化服务之间的矛盾。

党的十九大报告提出， 健全
农业社会化服务体系， 实现小农
户和现代农业发展有机衔接。 专
家认为 ， 这给破解困扰全国 很
多 地 方 的 秸 秆 焚 烧 难 题 指 明
了出路。

“秸秆焚烧污染的背后， 暴

露出我国农业产后服务短板问
题， 这必须靠构建现代化服务体
系来补齐。” 黑龙江省农科院原
总农经师矫江介绍， 从美国等发
达国家经验看， 秸秆的主要出路
是依靠先进的农业服务实现还
田。 可借鉴先进经验， 通过开展
农业社会化服务 ， 增加秸秆收
集、 加工等机械装备配置投入，
加大秸秆腐熟剂等生产资料补贴
力度， 解决秸秆处理中的农业设
施不足和秸秆还田成本高问题。

讷河市农业局副局长邵启义

建议， 鼓励大型农机合作社引进
秸秆处理机械， 以合作社代耕代
作业等方式解决秸秆处理机械覆
盖面不足的问题。

“还可以秸秆加工企业为抓
手， 通过政府购买服务的方式减
轻农民秸秆处理成本， 推动秸秆
市场化利用。” 黑龙江省兰西县
文 海 生 物 质 能 源 开 发 有 限 责
任公司经理王文海建议， 要对秸
秆产业化研发给予科研立项和经
费支持， 多方面推动秸秆产业化
利用。 据新华社

多地加大问责力度
秸秆焚烧怪圈怎么破

镇江警方一举捣毁4个传销窝点

黑龙江省北安市城郊
乡建民村种粮大户王强，
看着上千亩地里满目的秸
秆犯愁： 烧吧， 政府不允
许； 不烧， 地没法儿种。
他清楚地记得 ， 十几年
前 ， 秸秆还是农民的宝
贝， 是一捆能卖好几毛钱
的 “抢手货”， 如今却成
了难以处理的老大难。

近日， 北京、 天津、
哈尔滨等城市均发布空气
污染预警， 被指空气污染
因子之一的农作物秸秆焚
烧问题， 再次引发关注。

“新华视点 ” 记者近日驱车
行驶在黑龙江的公路上， 经常能
看到农田里秸秆燃起的烟雾。 有
的路段烟雾浓重到看不清前方车
辆， 钻进车里的烟雾呛得人直流
眼泪 。 夜晚的焚烧情况更为严
重。 哈黑公路两侧近期均有明显
的连片火点， 松嫩平原一些县城
公路旁， 秸秆焚烧的大、 小火点
多得数不过来。

吉林大学环境与资源学院教
授房春生说， 焚烧秸秆产生颗粒
物、 一氧化碳、 二氧化碳等， 在
扩散条件不利情况下会对大气造
成污染。 “钾是焚烧秸秆产生的
标志性元素， 一些秸秆焚烧地区

的空气中监测出钾离子， 证明秸
秆焚烧是一些地区空气污染的
‘元凶’ 之一。”

“不同于高达百米的燃煤锅
炉烟囱排放的气体， 秸秆焚烧影
响的一般都是低空空气， 因此对
城市、 乡村空气的污染更直接。”
房春生说。

针对这一现象， 多地加大对
秸秆露天焚烧问责力度。 哈尔滨
市要求 ， 一旦出现秸秆焚烧火
点， 将依法对所在地块农户进行
处理， 并追究包户和包村干部的
责任。 吉林省对不听劝阻、 擅自
露天焚烧秸秆的个人， 依照治安
管理有关规定予以治安处罚； 对

秸秆焚烧造成大气污染事故， 导
致严重后果构成犯罪的， 依法追
究刑事责任。 河南省对违反秸秆
焚烧禁令的地区开出了大额罚
单， 发现一个秸秆焚烧火点， 扣
罚县财政５０万元。

但禁令没能阻止秸秆焚烧 。
环保部环境卫星秸秆焚烧遥感监
测周报显示， １０月３０日至１１月５
日期间共监测到秸秆焚烧火点
１３３６个 ， 比上一周增加 ２８１个 。
火点涉及１５个省、 ６５个市 、 １６５
个县。 东北粮食产区是这个秸秆
焚烧监测周期的 “重灾区”， 黑
龙江、 吉林、 辽宁、 内蒙古四省
区监测出火点１２５９个。

烧烟雾呛得人眼泪直流 多地加大问责力度

“十几年前 ， 每家就种十亩
二十亩地 ， 秸秆都不舍得扔 。”
王强说， 各家生火、 取暖、 喂牛
羊 都 用 秸 秆 ， 还 可 以 把 秸 秆
卖给其他养殖户， 一捆能卖好几
毛钱。

如今， 秸秆却成了难处理的
废品。 “一方面， 土地流转后承
包地亩数多了， 秸秆量激增； 另
一方面， 秸秆替代品多了， 农村
用秸秆做饭、 喂牛的少了。” 王
强介绍， 农民家里都有电饭锅、
电磁炉等电器， 很多牧场直接用
青贮玉米做饲料， 以前有用的秸
秆越来越没用。

一些地方干部介绍， 原来农

民一家一户种地， 秸秆在一个家
庭、 一个村里就消化了， 基本上
是 “自循环”。 现在， 随着土地
规模化经营加快 ， 秸秆大幅增
加， 原来的循环渠道同时减少，
双重因素叠加， 令秸秆焚烧问题
日益突出。

随着秸秆由 “宝” 变 “废”，
秸秆处理能力的缺口随之凸显。

“一亩大豆产生秸秆４００斤左
右 ， １２００亩地的秸秆量就 近 ５０
万 斤 ， 但 我 家 没 有 秸 秆 处 理
机械， 整个县城都没有秸秆处理
厂。” 黑龙江省一位种粮大户告
诉记者。

黑龙江省讷河市金洋生物燃

料有限公司负责人刘树强说 ，
“公司所在地讷南镇耕地 ４０万亩
左 右 ， 我 们 只 能 辐 射 附 近 村
子的２万亩， 远远满足不了农民
需求。”

记者了解到， 今年黑龙江省
秸秆还田目标面积为５４００万亩，
但黑龙江省现有耕地两亿亩左
右。 另有数据显示， 东北地区每
年可收集的玉米秸秆量在１．７亿
吨左右， 但利用率不足５０％。

有关部门已在农作物秸秆焚
烧问题较为突出的１０个省区， 开
展秸秆综合利用试点。 黑龙江省
整合了３亿元重点用于对翻转犁
补贴， 提高秸秆翻埋还田能力。

从 “一捆几毛钱” 到空气污染因子 秸秆处理缺口凸显

加大秸秆综合利用 补齐农业社会化服务短板
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南菜北运产区和销区有了正式整合平台
新华社电 ８日记 者 从 四 川

省农业厅获悉 ， 中国蔬菜流通
协 会 一 带 一 路 和 南 菜 北 运 分
会 已 于 近 日 在 四 川 彭 州 成
立 ， 这也标志着我国南菜北运
产区和销区拥有了一个正式的整
合平台。

据了解 ， 由于我国幅员辽
阔 ， 北方寒冷 ， 南方炎热 。 每
年 冬 春 季 节 ， 北 方 地 区 由 于
气 候 寒 冷 ， 本 地 设 施 蔬 菜 远
远 不 能 满 足 市 场 需 要 ， 而 我
国南方地区全年都适合蔬菜生
产， 为北方寒冷地区冬春蔬菜供
应提供了稳定的菜园子。 随着交

通运输条件的改善和人民生活水
平的提高， 海南、 云南、 广西、
四川、 广东等地 “南菜北运” 品
种和规模不断扩大， 成为我国北
方地区冬春蔬菜的主要供应渠
道。

中国蔬菜流通协会执行会长
戴中久介绍， 随着南菜北运规模
不断扩大， 我国迫切需要一个平
台， 为全国蔬菜主产区、 主销区
和蔬菜出口服务 ， 与 此 同 时 ，
该 平 台 也 将 为 国 内 和 国 际 市
场 之 间 的 联 系 、 协 调 和 合 作
提供政策、 信息、 咨询、 金融等
全方位的服务。


